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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 125 
- без перепечаток 106 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Владимир Юрзинов: "Мы мало хвалим российский хоккей. А он на верном 
пути!" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах хоккейного года - легенда тренерского цеха страны, трехкратный 
олимпийский чемпион, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Сергей Федоров побил рекорд Хартли по количеству игр у тренеров КХЛ 
за календарный год (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров установил новый рекорд 
Континентальной хоккейной лиги, проведя 96 матчей за 2023 год.  

перейти к статье 

Серебряков, Скленичка и Бучельников признаны лучшими игроками 16‑й 

недели сезона КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Комиссия Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) определила лучших игроков 16

‑й недели Фонбет Чемпионата КХЛ  

перейти к статье 

Буше и Шарипзянов стали рекордсменами в двух статистических 
показателях за 2023 год (Чемпионат.com) 
Игроки "Авангарда" Рид Буше и Дамир Шарипзянов стали рекордсменами 
Континентальной хоккейной лиги в двух статистических показателях за 2023 год.  

перейти к статье 

"Ак Барс" вернулся в топ-10 Индекса команд КХЛ по итогам недели (Татар-
Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Континентальная хоккейная лига (КХЛ) обновила Индекс команд по итогам 
прошедшей игровой недели. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Переговоры о продлении контракта Радулова с "Ак Барсом" отложены 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Агент нападающего "Ак Барса" Александра Радулова Юрий Николаев в 
разговоре с "СЭ" ответил на вопрос о продлении контракта хоккеиста. 

перейти к статье 

Агент Радулова рассказал о ситуации и переговорах с "Ак Барсом" о 
новом контракте игрока (Чемпионат.com) 



 

 

Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего "Ак 
Барса" Александра Радулова рассказал о ситуации и переговорах с казанским 
клубом о новом контракте игрока. 

перейти к статье 

Спор года: КХЛ и НХЛ делили вратаря ЦСКА Ивана Федотова (Ведомости 
(vedomosti.ru)) 
Столичный клуб не отпустил голкипера в "Филадельфию" и оказался под 
санкциями 

перейти к статье 

Бурмистров рассказал, с чем связано лидерство "Спартака" в КХЛ (ТАСС) 
Форвард красно-белых отметил, что команда очень хорошо провела 
предсезонную подготовку 

перейти к статье 

Тренер КХЛ выгнал команду на тренировку 1 января. За это надо лишать 
очков (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
У специалиста из "Адмирала" Леонида Тамбиева есть аргументы на это 
решение. А у лиги пока нет рычагов, как бороться с нарушением регламента. 

перейти к статье 

В "Адмирале" рассказали об атмосфере в команде после тренировки 1 
января (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Адмирала" Павел Житков рассказал об атмосфере в 
команде после проведенной ледовой тренировки 1 января 2024 года. 

перейти к статье 

"Респект игрокам и тренерам". В "Адмирале" отреагировали на ледовую 
тренировку 1 января (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Адмирала" Павел Житков объяснил проведение ледовой 
тренировки 1 января 2024 года. 

перейти к статье 

Щитов раскритиковал руководство "Адмирала" за проведение тренировки 
1 января (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов поделился мнением о проведении тренировки 
в "Адмирале" в выходной день.  

перейти к статье 

"Считаю тренировки с баллонами извращением и глупостью". Плющев - о 
занятии "Адмирала" 1 января (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев, комментируя "Матч 
ТВ" тренировочное занятие "Адмирала" 1 января, сказал, что считает тренировки 
с баллонами извращением и глупостью. 

перейти к статье 

ХК "Салават Юлаев" сообщил о первых матчах в январе 2024 года (ИА 
Башинформ) 
 ХК "Салават Юлаев" начнет восьмой выездной тур регулярного сезона КХЛ в 
Омске, где 3 января 2024 года сыграет с местным "Авангардом". Завершат 
"юлаевцы" гостевые игры в Новосибирске, где предстоит матч с "Сибирью". 

перейти к статье 



 

 

Названа сумма оклада голкипера СКА Серебрякова (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com)) 
4 октября пресс-служба клуба из Северной столицы объявила о подписании 
контракта с 28-летним Серебряковым до конца сезона-2026/27.  

перейти к статье 

"Праздники прошли в ускоренном режиме". СКА провел первую 
тренировку в 2024 году (Чемпионат.com) 
Пресс-служба СКА показала кадры с первой ледовой тренировки в 2024 году. 

перейти к статье 

Переход Ковальчука - в большей мере маркетинговый ход, но он должен 
помочь "Спартаку", считает Вайсфельд (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд в эфире "Матч ТВ" высказал мнение, что 
нападающий Илья Ковальчук должен принести пользу московскому "Спартаку", 

перейти к статье 

Артюхин назвал возвращение Ковальчука в "Спартак" грандиозным 
событием в российском хоккее (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Российский хоккеист Евгений Артюхин в эфире "Матч ТВ" оценил переход 
олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука в московский " Спартак ". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки 17-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 17-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучший сезон в карьере Шохиной и трио из "Торпедо". Самые длинные 
результативные серии в истории ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
В ТОП-5 самых продолжительных серий с набранными очками вошли сразу три 
хоккеистки "Торпедо" сезона 2023/2024.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк считает, что ЦСКА играет интересно, несмотря на неудачную 
серию в КХЛ (ТАСС) 
В конце декабря армейцы потерпели пять поражений подряд 

перейти к статье 

Третьяк считает, что Ковальчуку нужно сохранить силы для матчей плей-
офф КХЛ (ТАСС) 
Нападающий в декабре 2023 года подписал контракт с московским "Спартаком" 

перейти к статье 



 

 

"Мы не ведемся на провокации". Ротенберг - о словах Тардифа про 
отношения ФХР и ИИХФ (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России, главный тренер СКА Роман 
Ротенберг ответил на слова главы Международной федерации хоккея (ИИХФ) 
Люка Тардифа который заявил, что хорошие отношения у ФХР и ИИХФ будут 
тогда, когда Россия начнет соблюдать правила федерации в отношении 
контрактов. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Андрей Разин выступил в поддержку Владимира Путина на выборах 
(Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru)) 
Он рассказал, почему поддерживает выдвижение Путина. 

перейти к статье   

Сборная России по хоккею 
 

"Не представляю себе олимпийский хоккейный турнир без русских и 
белорусов" - Рене Фазель (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший президент Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель в 
интервью "Матч ТВ" заявил, что отсутствие российской хоккейной сборной на 
Олимпийских играх негативно повлияет на динамику и общий соревновательный 
уровень. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
В НХЛ отказались от русского вратаря прямо на Новый год. Карьера 
голкипера под угрозой (Советский спорт) 
Илье Самсонову придется доказывать свою состоятельность с нуля.  

перейти к статье 

В Америке разбушевался русский талант! Свечников унизил команду 
Панарина и Шестеркина, оформив дубль (Sport24.ru) 
Этого парня не остановить.  

перейти к статье 

Чемпион мира 2014 года хоккеист Анисимов подписал контракт с фарм-
клубом "Рейнджерс" (ТАСС) 
Просмотровое соглашение российского нападающего с командой "Хартфорд" 
рассчитано на 25 игр 

перейти к статье 

Разное 
 

Канада без медалей впервые за пять лет! Чехия сотворила главную 
сенсацию МЧМ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Невероятная развязка четвертьфинала. 

перейти к статье 



 

 

Определились полуфинальные пары молодежного чемпионата мира по 
хоккею (ТАСС) 
4 января американцы сыграют с финнами, сборная Швеции - с командой Чехии 

перейти к статье 

Сенсация на МЧМ-2024! Канада вылетела в четвертьфинале от Чехии 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Позор "Кленовых Листьев".  

перейти к статье 

Канадские хоккеисты впервые с 2019 года остались без медалей 
молодежного чемпионата мира (ТАСС) 
В четвертьфинале действующие победители турнира со счетом 2:3 уступили 
команде Чехии, пропустив третью шайбу за 11 секунд до окончания основного 
времени 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Владимир Юрзинов: "Мы мало хвалим российский хоккей. А он на верном 
пути!" (Russia-hockey.ru, Москва, 3 января 2024) 
Об итогах хоккейного года - легенда тренерского цеха страны, трехкратный 
олимпийский чемпион, для Russia-Hockey.ru  
ШЕСТЬ МОМЕНТОВ ДЛЯ ОПТИМИЗМА  
- Владимир Владимирович, вам понравился 2023-й хоккейный год?  
- Считаю, что мы мало хвалим российский хоккей. Если учесть условия внешней 
изоляции, нашей игре в прошедшем году внутри страны удалось сделать очень 
многое. Мы на верном пути!  
- Что конкретно отметите?  
- Давайте пройдем по пунктам.  
Первый - развитие нашего хоккейного хозяйства. Во многих городах появились 
Академии, строятся новые, суперсовременные арены.  
Второй - молодежный прорыв в КХЛ. Благодаря подпитке из клубных систем на 
подходе большая группа талантливой молодежи. Сейчас в Швеции проходит 
молодежный чемпионат мира и очень обидно, что эта группа там не 
представлена. Но есть ощущение, что она как минимум выдержала бы 
конкуренцию со стороны ведущих сборных.  
О третьем пункте в декабре уже говорил. Ужесточение лимита на легионеров 
помогает развитию нашей молодежи. Ее игровое время в КХЛ становится не 
только больше, но и качественнее - за счет большинства, равных составов, 
меньшинства.  
Четвертый пункт - триумфальное возвращение сборной России. После серии из 
трех не выигранных турниров пришла очень важная победа - на Кубке Первого 
канала. Мы можем сколько угодно долго обсуждать игру наших клубов, но 
национальная команда в России всегда была и всегда будет главной командой 
страны. Говорю это как человек, который в 2024 году отметит 50-летие работы в 
национальной сборной.  
В-пятых не могу не отметить приглашение на Кубок Первого канала лучших 
мастеров из Всероссийской лиги. Для ВХЛ, для многих исторических центров 
страны это настоящий прорыв. И он обязательно отразится на уровне ВХЛ, на 
всей нашей хоккейной системе. Считаю, что МХЛ, Студенческая лига - 
следующие в очереди на приглашение на такие турниры.  
Шестой пункт - появление в нашем клубном хоккее новых лидеров. Наконец-то 
из тени выходит такой популярный клуб, как "Спартак", интересное место 
занимает нижегородское "Торпедо", возвращается к вершине "Авангард", за 
считанные месяцы грамотно перегруппировавший свои ряды. Список можно 
продолжать. В итоге традиционным лидерам - ЦСКА, СКА, "Ак Барсу" - все 
сложнее.  
ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ СОВЕТСКОГО ХОККЕЯ ОБЕСПЕЧИВАЛСЯ И 
ЖУРНАЛИСТИКОЙ  
- Это бочка меда. А есть ли ложка дегтя?  
- Меня беспокоит, что вокруг нашей игры есть не только хоккейные люди, и эти 
"жучки" активны в прессе. Остаются и некоторые менеджеры, которые не всегда 
сильны в хоккейных делах, но сильны в околохоккейных играх. Тренерские 
отставки в некоторых клубах - их следствие.  
Может, я уже стар и излишне консервативен, но хотел бы большей поддержки со 
стороны хоккейных журналистов. Поймите, высочайший уровень советского 



 

 

хоккея обеспечивался еще и уровнем спортивной пропаганды, советской 
журналистики в целом. Она хорошо разбиралась в нашей игре, была 
влиятельной, но при этом тактичной.  
На мой взгляд, эти традиции утеряны. По старой памяти открываю некоторые 
газеты - и удивляюсь уровню категоричности и агрессии. Хоккея в ряде заметок 
не вижу - только личное самоутверждение людей, которые далеки от понимания 
нашей игры.  
В былые времена мы уделяли огромное внимание общению с прессой. 
Например, Виктор Васильевич Тихонов, знавший о журналистах все. А сегодня 
многие в нашем хоккее к прессе относятся с юмором, игнорируют ее. Кто-то даже 
пошутил, что перед стартом сезона врачей должны проходить не только 
хоккеисты, но и некоторые журналисты. Психологов, психиаторов и так далее.  
- Ваши пожелания на 2024-й год, Владимир Владимирович!  
- Давайте поменьше смотреть по сторонам и побольше заниматься собой! Своей 
молодежью, своими школами, своими командами, своим развитием. В 2024-м 
году это самое главное!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/yurzinov_malo_hvalim_russia_hockey_on_na_vernom_pu
ti_/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 3 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Сергей Федоров побил рекорд Хартли по количеству игр у тренеров КХЛ 
за календарный год (Чемпионат.com, Москва, 2 января 2024) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров установил новый рекорд 
Континентальной хоккейной лиги, проведя 96 матчей за 2023 год. Об этом 
сообщает пресс-служба КХЛ. 
Предыдущим рекордсменом был экс-тренер "Авангарда" Боб Хартли который 
провел 88 матчей в 2021 году. В том сезоне "ястребы" стали обладателями Кубка 
Гагарина, как и ЦСКА двумя годами позже. 
Сергей Федоров дважды приводил армейский клуб к победе в Кубке Гагарина 
(2022, 2023) и дважды признавался лучшим тренером лиги (2022, 2023). 
Напомним, в нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги ЦСКА набрал 
50 очков в 45 матчах и занимает шестое место в турнирной таблице Западной 
конференции КХЛ. В следующем матче ЦСКА сыграет дома со "Спартаком" 5 
января в 17:30 мск.  

https://www.championat.com/hockey/news-5379928-sergej-fyodorov-pobil-rekord-
hartli-po-kolichestvu-igr-u-trenerov-khl-za-kalendarnyj-god.html 

К заголовкам сообщений 

Серебряков, Скленичка и Бучельников признаны лучшими игроками 16‑й 

недели сезона КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 января 2024) 
Комиссия Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) определила лучших игроков 16

‑й недели Фонбет Чемпионата КХЛ, сообщается на сайте лиги. 

Лучшим голкипером недели стал Никита Серебряков (СКА), который одержал три 
победы в трех играх и отразил 97,89% бросков. В победном матче против ЦСКА 
(2:0) Серебряков оставил свои ворота в неприкосновенности. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_malo_hvalim_russia_hockey_on_na_vernom_puti_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_malo_hvalim_russia_hockey_on_na_vernom_puti_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_malo_hvalim_russia_hockey_on_na_vernom_puti_/
https://www.sports.ru/hockey/1115747289-yurzinov-o-zhurnalistike-udivlyayus-urovnyu-kategorichnosti-i-agressii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5379928-sergej-fyodorov-pobil-rekord-hartli-po-kolichestvu-igr-u-trenerov-khl-za-kalendarnyj-god.html
https://www.championat.com/hockey/news-5379928-sergej-fyodorov-pobil-rekord-hartli-po-kolichestvu-igr-u-trenerov-khl-za-kalendarnyj-god.html


 

 

Давид Скленичка ("Барыс") впервые в карьере признан лучшим защитником, на 
его счету 3 (2 шайбы + 1 передача) очка в двух матчах. Чех не завершил ни один 
из матчей с отрицательным показателем полезности при общем значении "+2". 
Лучшим форвардом первый раз в карьере признан Джош Ливо из уфимского 
"Салавата Юлаева". Нападающий набрал 8 (4+4) очков в трех матчах недели. 
Новичком месяца стал нападающий "Адмирала" Дмитрий Бучельников, 
заработавший 3 (2+1) очка в трех матчах. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000807_Serebrakov_Sklenichka_i_Buch
elnikov_priznany_luchshimi_igrokami_16j_nedeli_sezona_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 2 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Буше и Шарипзянов стали рекордсменами в двух статистических 
показателях за 2023 год (Чемпионат.com, Москва, 2 января 2024) 
Игроки "Авангарда" Рид Буше и Дамир Шарипзянов стали рекордсменами 
Континентальной хоккейной лиги в двух статистических показателях за 2023 год. 
Об этом сообщает пресс-служба КХЛ. 
Нападающий омичей Рид Буше стал новым рекордсменом по голам в 
овертаймах за один календарный год. В 2023 году Буше забросил в овертаймах 
шесть шайб. Предыдущие рекордсмены - Сергей Мозякин (четыре в 2014 году), 
Мэтт Эллисон (четыре в 2018 году) и Линус Виделль (четыре в 2019 году). 
Защитник "ястребов" Шарипзянов установил рекорд лиги по блокированным 
броскам (216) за год. Предыдущий рекордсмен - Максим Чудинов (155 в 2015 
году). 
Напомним, "Авангард" находится на втором месте в турнирной таблице 
Восточной конференции, набрав 61 очко в 44 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5379856-bushe-i-sharipzyanov-stali-
rekordsmenami-v-dvuh-statisticheskih-pokazatelyah-za-2023-god.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" вернулся в топ-10 Индекса команд КХЛ по итогам недели (Татар-
Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 2 января 2024) 
 Континентальная хоккейная лига (КХЛ) обновила Индекс команд по итогам 
прошедшей игровой недели. 
Казанский "Ак Барс" после победы над "Салаватом Юлаевым" (3:2) и 
поражением от "Металлурга" (1:4) поднялся на три позиции. Теперь казанцы 
занимают десятую строчку в Индексе КХЛ. 
Лидерство удерживает петербургский СКА выдавший серию из трех побед 
подряд. На второе место выбрался "Локомотив", который также выиграл три 
последних матча в 2023-м году. Тройку лучших замкнуло "Торпедо", потерявшее 
одну строчку по сравнению с предыдущей неделей. 
Наибольший скачок вверх сделал "Барыс". Казахстанский клуб одержал две 
победы с одинаковым счетом 5:1 над "Авангардом" и "Трактором". За счет этого 
астанинцы улучшили свое положение в Индексе команд сразу на десять позиций. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-vernulsya-v-top-10-indeksa-komand-kxl-po-
itogam-nedeli-5888150 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000807_Serebrakov_Sklenichka_i_Buchelnikov_priznany_luchshimi_igrokami_16j_nedeli_sezona_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000807_Serebrakov_Sklenichka_i_Buchelnikov_priznany_luchshimi_igrokami_16j_nedeli_sezona_KKhL
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КХЛ: новости клубов 
 

Переговоры о продлении контракта Радулова с "Ак Барсом" отложены 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 января 2024) 
Агент нападающего "Ак Барса" Александра Радулова Юрий Николаев в 
разговоре с "СЭ" ответил на вопрос о продлении контракта хоккеиста. 
"Пока ничего нет по поводу продления контракта. Мы просто в какой-то 
определенный момент поговорили о чем-то и пока отложили разговор. Желание 
у Радулова играть есть. Он еще будет играть в клубе, но пока в каком, не могу 
сказать. Возможны варианты, почему нет. Но сначала надо посмотреть, как 
пройдет сезон, а потом делать выводы", - сказал Николаев "СЭ". 
Срок действующего соглашения 37-летнего хоккеиста рассчитан до 30 апреля 
2024 года. Радулов выступает за "Ак Барс" с 2022 года. 
В текущем сезоне КХЛ форвард провел 39 матчей и набрал 28 (10+18) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/peregovory-o-prodlenii-kontrakta-
radulova-s-ak-barsom-otlozheny-2163860/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Агент Радулова рассказал о ситуации и переговорах с "Ак Барсом" о 
новом контракте игрока (Чемпионат.com, Москва, 2 января 2024) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего "Ак 
Барса" Александра Радулова рассказал о ситуации и переговорах с казанским 
клубом о новом контракте игрока. 
"Что касается переговоров по новому контракту Александра Радулова с "Ак 
Барсом", то могу сказать следующее: слово отложены - не очень корректное. Мы 
в диалоге. Давайте посмотрим, как сложится регулярный чемпионат КХЛ и плей-
офф", - сказал Николаев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 
В нынешнем регулярном сезоне Континентальной хоккейной лиги Радулов 
сыграл 39 встреч, в которых забросил 10 шайб и отдал 18 результативных 
передач, набрав в общей сложности 27 очков. Александр - второй бомбардир "Ак 
Барса" в текущем сезоне после Вадима Шипачева.  

https://www.championat.com/hockey/news-5380018-agent-radulova-rasskazal-o-
situacii-i-peregovorah-s-ak-barsom-o-novom-kontrakte-igroka.html 

К заголовкам сообщений 

Спор года: КХЛ и НХЛ делили вратаря ЦСКА Ивана Федотова (Ведомости 
(vedomosti.ru), Москва, 2 января 2024) 
Столичный клуб не отпустил голкипера в "Филадельфию" и оказался под 
санкциями 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) сотрясалась от громких переходов все 
лето. Активнее других был СКА: Петербург покинули такие звезды, как Никита 
Гусев и Дмитрий Яшкин, а новичками стали более 20 игроков. В их числе 
переехавший из США Александр Гальченюк. Но главным событием межсезонья 
стало возвращение в заявку ЦСКА голкипера сборной России Ивана Федотова. 
Эта история привела к обострению отношений между КХЛ и Национальной 
хоккейной лигой (НХЛ), а также между Федерацией хоккея России (ФХР) и 
Международной федерацией хоккея (ИИХФ). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/peregovory-o-prodlenii-kontrakta-radulova-s-ak-barsom-otlozheny-2163860/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/peregovory-o-prodlenii-kontrakta-radulova-s-ak-barsom-otlozheny-2163860/
https://sport.business-gazeta.ru/article/290577
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https://www.championat.com/hockey/news-5380018-agent-radulova-rasskazal-o-situacii-i-peregovorah-s-ak-barsom-o-novom-kontrakte-igroka.html


 

 

ФХР оштрафовали, ЦСКА запретили международные трансферы 
Федотов был основным вратарем ЦСКА в чемпионском сезоне 2021/22 и дошел 
со сборной России до финала хоккейного турнира Олимпийских игр в Пекине. По 
окончании сезона 2021/22 контракт Федотова с ЦСКА истек. Вратарь подписал 
годичное соглашение с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз", но переехать в 
США не успел из-за внезапного призыва в армию. Он проходил военную службу 
в Североморске, а впоследствии был переведен в военный городок в Сертолово 
(недалеко от Санкт-Петербурга) и тренировался со сборной Военно-морского 
флота. 
В 2023 г. срок службы Федотова истек. Как только вратарь демобилизовался, 
свои права на него заявили и ЦСКА, и "Филадельфия". В московском клубе 
утверждали, что соглашение Федотова с "Филадельфией" было подписано лишь 
на сезон 2022/23, поэтому уже перестало действовать. Таким образом ЦСКА 
считал себя вправе предложить вратарю новый контракт и выпускать в КХЛ в 
сезоне 2023/24. Американский клуб нашел свои аргументы: пока Федотов был в 
армии, "Филадельфия" приостановила соглашение с российским голкипером и 
перенесла его действие на сезон 2023/24. 
Помешать продолжению карьеры Федотова в ЦСКА могла КХЛ, у которой 
подписан меморандум с НХЛ об уважении контрактов (хотя по ходу сезона 
2021/22 НХЛ сообщала о его приостановке). Но КХЛ, хотя и не сразу, но все же 
зарегистрировала соглашение вратаря с ЦСКА. 
Против этого решения выступала и ФХР, которая обратилась с вопросом о 
контракте Федотова в ИИХФ. В международной организации постановили, что 
соглашение Федотова с "Филадельфией" является действующим, 
следовательно хоккеист нарушил трансферный регламент ИИХФ, подписав 
соглашение с одним клубом при наличии трудового договора с другим. 
По этой причине российскому вратарю выписали дисквалификацию на четыре 
месяца, а ЦСКА на год запретили международные трансферы. Клуб и вратарь 
направляли апелляции в Независимый дисциплинарный совет ИИХФ, но эта 
инстанция подтвердила правоту изначального решения. 
Пострадала и ФХР. ИИХФ наложила на организацию штраф в размере 5000 
швейцарских франков (545 000 руб.). Правда, выплаты по нему не производятся. 
В декабре гендиректор ФХР Дмитрий Курбатов рассказал, что ведомство 
оспаривает штраф, а оплатить его не может по причине отсутствия платежного 
поручения. По данным "Матч ТВ", ФХР могут лишить членства в ИИХФ, если 
российская сторона продолжит игнорировать вынесенные санкции. Это при уже 
действующих санкций в виде отстранения российских команд от международных 
соревнований с конца февраля 2022 г. 
"Сейчас все зависит от того, как ФХР отреагирует на решение дисциплинарного 
комитета. Если ФХР хочет остаться в международной семье, то должна 
заставить ЦСКА и Федотова исполнять решение ИИХФ", - утверждает президент 
ИИХФ Люк Тардиф. 
НХЛ против россиян на Кубке мира 
Отношения между КХЛ и НХЛ до последнего времени регулировались 
меморандумом о взаимопонимании. Этот документ впервые был подписан в 
2011 г., чтобы избежать перехода хоккеистов из одной лиги в другую при 
действующих контрактах. В 2019 г. лиги в последний раз продлили отношения. 
По ходу сезона 2021/22 НХЛ сообщила о приостановке меморандума. Тогда же 
заокеанская лига заморозила действие контрактов с партнерами из России, а 
также прав на трансляции матчей в России. Кроме того, официальную страницу 
лиги закрыли для российских пользователей. 



 

 

Вместе с тем в НХЛ заявили, что продолжат уважать существующие и будущие 
соглашении игроков с клубами КХЛ, а именно, проверять контрактный статус 
игрока в России при его регистрации. К слову, КХЛ, прежде чем зарегистрировать 
контракт Федотова, обращалась в НХЛ за уточнением статуса вратаря. 
Российский агент Даниил Карамушкин считает, что опасности насчет возможного 
ухудшения между лигами нет, а контракт Федотова с ЦСКА легитимен. "Федотов 
на сегодняшний день игрок ЦСКА. На момент подписания контракта с ЦСКА игрок 
не был связан контрактными обязательствами с клубом НХЛ. Считаю, что лига 
вполне правомерно зарегистрировала контракт с российским вратарем", - сказал 
он "Ведомости. Спорту". 
После истории с Федотовым НХЛ уже приняла одно решение не в пользу 
российских хоккеистов. Речь о планах провести в 2025 г. международный 
хоккейный турнир без участия россиян. Лига занимается организацией 
соревнования отдельно от ИИХФ, поэтому, с высокой долей вероятности, 
участие в нем примут исключительно игроки НХЛ. Решение о составе участников, 
по официальной версии, принято. Даниил Карамушкин считает, что с точки 
зрения бизнеса НХЛ многое потеряет из-за отсутствия россиян. 
"Не думаю, что ситуация с контрактными обязательствами Федотова могла бы 
повлиять на решение НХЛ об участии российских хоккеистов в Кубке Мира, - 
говорит он "Ведомости. Спорту". - В спортивных лигах США конкурентная среда. 
НХЛ с каждым годом становится сложнее бороться за свою аудиторию, средний 
возраст хоккейного болельщика в США растет. Отсутствие российских 
хоккеистов, безусловно, скажется на соревновательном уровне турнира. Как 
следствие, упадет зрительский интерес. Надеюсь, что НХЛ примет 
положительное решение об участии наших хоккеистов в турнире. Все от этого 
только выиграют". 
К концу 2023 г. Федотов провел за ЦСКА 26 матчей (из них четыре - "на ноль"). 
Эпизодически вратарь совершает запоминающиеся действия, например, на его 
счету голевая передача в проигранном ноябрьском матче с ярославским 
"Локомотивом" (2:3). Вместе с тем, сезон Федотову дается тяжело, как и всей 
команде. ЦСКА занимает лишь шестое место в турнирной таблице Западной 
конференции, чередует победы с поражениями, а в декабре и вовсе выдал 
серию из пяти проигранных матчей подряд.  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/01/01/1013847-ivan-fedotov-
vratar-hokkei-tsska-sanktsii 

К заголовкам сообщений 

Бурмистров рассказал, с чем связано лидерство "Спартака" в КХЛ (ТАСС, 
Москва, 2 января 2024) 
Хорошая предсезонная подготовка, в том числе победа в Кубке мэра Москвы, 
повлияли на нынешние удачные результаты столичного "Спартака" в Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). Такое мнение ТАСС высказал 
нападающий красно-белых Александр Бурмистров.  
"Это пошло с предсезонки, мы все игры выиграли, ЦСКА обыграли. Тогда уже 
было понятно, что нам некого и нечего бояться, что на нашу команду будут иначе 
настраиваться. Предсезонный турнир дает уверенность, тем более если его 
выиграть", - сказал Бурмистров.  
"Спартак" одержал в межсезонье победы во всех матчах, выиграв в том числе и 
Кубок мэра Москвы, в финале которого красно-белые обыграли ЦСКА со счетом 
3:1. "Спартак" лидирует после четырех месяцев в общей таблице регулярного 
чемпионата КХЛ, в активе столичного клуба 66 очков после 47 игр. Второе место 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/01/01/1013847-ivan-fedotov-vratar-hokkei-tsska-sanktsii
https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/01/01/1013847-ivan-fedotov-vratar-hokkei-tsska-sanktsii


 

 

в общей таблице занимает ярославский "Локомотив", который в 44 матчах 
набрал 63 очка, на третьей строчке расположился магнитогорский "Металлург" с 
63 очками после 46 игр.  

https://tass.ru/sport/19666501 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Тренер КХЛ выгнал команду на тренировку 1 января. За это надо лишать 
очков (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 января 2024) 
У специалиста из "Адмирала" Леонида Тамбиева есть аргументы на это 
решение. А у лиги пока нет рычагов, как бороться с нарушением регламента. 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев нарушил положение регламента и 
назначил тренировку на 1 января. Причем она была достаточно тяжелой. 
Говорят, что с будущего сезона такое будет исключено. Сергей Гимаев, который 
теперь отвечает в КХЛ за интересы игроков, практически гарантирует это. Весь 
вопрос в инструментах наказания. 
Не думайте, что только Тамбиев первым нарушил регламент и до него такого не 
было. Постоянно происходило. Игроков собирали раньше начала сборов, 
лишали выходных, которые были положены во время пауз в чемпионате. 
"Профсоюз" (иначе как без кавычек его писать нельзя) под руководством Андрея 
Коваленко, вместо того чтобы пресекать нарушения, включал дурака. И 
последнее у них выходило лучше всего. Они говорили: пусть нам хоккеисты 
сделают официальный запрос, и мы будем разбираться. 
И с этим надо заканчивать. Официальный запрос от хоккеиста - это как пойти в 
открытую против тренера и руководства и нажить себе множество проблем. 
"Профсоюз" это знал, у них был повод развести руками и смотреть стеклянными 
глазами на хоккеистов. 
Сергей Гимаев говорит, что со следующего сезона будут большие штрафы, а для 
пресечения правонарушений никаких запросов делать не надо. Как только в КХЛ 
узнают об этом тем или иным способом (в том числе через сообщения в СМИ), 
так сразу начнут проводить проверку, и если она докажет нарушение, то 
последует штраф. Хорошо бы. 
Но тут и КХЛ должна что-то сделать с этими новогодними праздниками. Взять 
того же Тамбиева. Его понять можно. 3 января в 13.30 по Москве команда играет 
в Новосибирске. Утренняя раскатка практически исключена, то есть можно 
провести до игры лишь одну тренировку - 2-го числа. Это нормально или мало? 
По мне - идеально, но тренер держит в уме, что 1 января хоккеисты вообще не 
занимаются спортом и привести их в чувство будет тяжело. 
Получается, что надо либо возобновлять сезон 4 января, либо вообще 
отказаться от новогодних праздников. Последнее - нереально, так как ночь с 31-
е на 1-е считается семейным торжеством, и изменить это невозможно. Значит, 
надо переносить возобновление турнира на день. Но и переносить не так-то и 
легко, ведь у тех, кто составляет календарь, каждые сутки на счету, учитывая, 
что мы по-прежнему соблюдаем законы ИИХФ. 
Есть и еще один вариант. Оставить все как есть, 1-го не тренироваться, а 2 
января собираться командам, даже если им в этот день лететь. Но тут надо 
менять психологию тренеров. Тамбиев, Леонтьев (я могу назвать еще пару-
тройку человек) ни за что не пойдут на этот шаг, считая, что хоккеисты 
обязательно напьются и обожрутся в выходной, а потом им придется "неделю 
набирать форму". То, что у нас в КХЛ играет все больше людей, которые 

https://tass.ru/sport/19666501
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-burmistrov-rasskazal-s-chem-svyazano-liderstvo-spartaka-v-khl-2163861/


 

 

соблюдают режим даже в межсезонье, для них не аргумент. Но, боюсь, и штрафы 
не остановят этих специалистов. 
Надо менять систему наказания. Допустим, 100 или даже 300 тысяч никого не 
остановят, а лишение одного-двух очков в таблице - гораздо более действенная 
мера. Штрафы не станут существенным ударом, а почему у тебя забрали баллы, 
перед руководством объяснить невозможно. В смысле вы пошли на нарушение 
ради потери двух очков? Освободите-ка должность. 
Но КХЛ вообще не пользуется этим методом, а ведь если внести это в регламент, 
то давно бы, например, исчезли долги по зарплатам и премиальным. Надо 
подумать о такой мере. Вероятно, ее даже применять не придется, если все 
специалисты будут знать о суровом наказании. 
А сейчас просто кому-то не повезло, что они работают с Тамбиевым.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glavnyy-trener-admirala-leonid-
tambiev-vyvel-komandu-na-trenirovku-1-yanvarya-posledstviya-2163909/ 

К заголовкам сообщений 

В "Адмирале" рассказали об атмосфере в команде после тренировки 1 
января (Чемпионат.com, Москва, 2 января 2024) 
Спортивный директор "Адмирала" Павел Житков рассказал об атмосфере в 
команде после проведенной ледовой тренировки 1 января 2024 года. 
"Атмосфера в коллективе рабочая, готовимся к игре с "Сибирью". Мы чуть-чуть 
смазали концовку прошлого календарного года, поэтому будем в каждом матче 
стараться набирать очки, побеждать и активно бороться за попадание в зону 
плей-офф. Из травмированных у нас только нападающий Павел Махановский, у 
которого повреждение верхней части тела. Он должен быть готов к 10 января, 
тогда же Павел присоседится к общей группе", - сказал Житков в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Напомним, в преддверии Нового года "Адмирал" проиграл две домашние 
спаренные игры с "Нефтехимиком" (3:4 и 2:5), при этом подопечные Леонида 
Тамбиева в обеих встречах вели в счете. В турнирной таблице Восточной 
конференции КХЛ "Адмирал" располагается на последнем, 12-м месте, набрав 
37 очков в 44 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5380004-v-admirale-rasskazali-ob-
atmosfere-v-komande-posle-trenirovki-1-yanvarya.html 

К заголовкам сообщений 

"Респект игрокам и тренерам". В "Адмирале" отреагировали на ледовую 
тренировку 1 января (Чемпионат.com, Москва, 2 января 2024) 
Спортивный директор "Адмирала" Павел Житков объяснил проведение ледовой 
тренировки 1 января 2024 года. 
"Учитывая наш плотный игровой график: игры 29, 30 декабря и 3 января, а также 
принимая во внимание непростую логистику в Новосибирск, было принято 
решение о проведении тренировки 1 января 2024 года. Данный вопрос был 
согласован в соответствии с правовым регламентом КХЛ с игроками и 
тренерским штабом во главе с Леонидом Григорьевичем Тамбиевым. Все 
отнеслись к этой ситуации с пониманием, респект игрокам и тренерам", - сказал 
Житков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5379996-respekt-igrokam-i-treneram-v-
admirale-otreagirovali-na-ledovuyu-trenirovku-1-yanvarya.html 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glavnyy-trener-admirala-leonid-tambiev-vyvel-komandu-na-trenirovku-1-yanvarya-posledstviya-2163909/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glavnyy-trener-admirala-leonid-tambiev-vyvel-komandu-na-trenirovku-1-yanvarya-posledstviya-2163909/
https://www.championat.com/hockey/news-5380004-v-admirale-rasskazali-ob-atmosfere-v-komande-posle-trenirovki-1-yanvarya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5380004-v-admirale-rasskazali-ob-atmosfere-v-komande-posle-trenirovki-1-yanvarya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5379996-respekt-igrokam-i-treneram-v-admirale-otreagirovali-na-ledovuyu-trenirovku-1-yanvarya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5379996-respekt-igrokam-i-treneram-v-admirale-otreagirovali-na-ledovuyu-trenirovku-1-yanvarya.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Щитов раскритиковал руководство "Адмирала" за проведение тренировки 
1 января (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 января 2024) 
Хоккейный эксперт Никита Щитов поделился мнением о проведении тренировки 
в "Адмирале" в выходной день.  
1 января 2024 года в официальный выходной КХЛ команда из Владивостока 
провела тренировку с баллонами. 
"Я такое не поддерживаю. Самому приходилось с этим сталкиваться: 30 декабря 
последняя игра, а 1 января уже команду собирали. Если по регламенту есть 
пауза, значит, ее надо соблюдать. Либо руководство с тренерским штабом 
маразматичные, либо они просто трусы и перестраховщики. Пользуются тем, что 
другие команды отдыхают, пытаются нагрузить игроков, чтобы они пришли в 
лучшую, чем остальные, форму. Так не получится: все отдыхали в новогоднюю 
ночь, а теперь нагружать... И с баллонами - это еще больше убийство для 
организма. У нас постоянно нарушают регламент: не только 1 января собирают, 
но и раньше окончания отпуска, и нет надзорного органа, который бы за этим 
следил. Но если какой-то игрок туда обратится или выложит фотографию, то он 
будет наказан. Чтобы шумихи не было, в следующий раз, судя по всему, будут 
запрещено пользоваться телефонами на тренировке. Хотелось бы, чтобы 
регламент соблюдали. Понятно, что у игроков есть контракты, но Новый год у нас 
- домашний праздник, многие хотят побыть с семьей. За сутки не удастся 
растерять спортивную форму. Так, как "Адмирал", действовать нельзя. Нужно по-
человечески относиться к игрокам. Все идет от трусости, это маразм. 
Необходимо уже уходить от такого". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/schitov-raskritikoval-rukovodstvo-
admirala-za-provedenie-trenirovki-1-yanvarya-2163984/ 

К заголовкам сообщений 

"Считаю тренировки с баллонами извращением и глупостью". Плющев - о 
занятии "Адмирала" 1 января (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев, комментируя "Матч 
ТВ" тренировочное занятие "Адмирала" 1 января, сказал, что считает тренировки 
с баллонами извращением и глупостью. 
В понедельник защитник "Адмирала" Юрий Паутов в Telegram‑канале написал: 
"У нас 1 января началось с тренировки. А как начался год у вас?" Хоккеист также 
сообщил, что команде поставили час занятий на льду и тренировку с баллонами, 
но потом этот комментарий удалил. Занятие с баллонами считается самым 
тяжелым в хоккее: один или двое хоккеистов садятся в автомобильную шину, а 
другой игрок тащит их на лямке по льду. 
 - Я баллоны никогда не практиковал, никогда ими не пользовался. При этом мои 
команды всегда были в хорошем функциональном состоянии. Я считаю, что 
баллоны - это извращение и глупость. Потому что достичь необходимых 
кондиций можно совершенно другими средствами и другой организацией 
тренировочного процесса, не забивая игрокам ни ноги, ни голову. 
Что касается тренировки 1‑го января... Думаю, все понимали, что игроки точно 
нарушали временной режим - сидели за столом с родными и близким, 
праздновали наступление Нового года. Поэтому поднимать команду и на 
следующий день давать ей достаточно серьезные нагрузки - не очень 
профессионально. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/schitov-raskritikoval-rukovodstvo-admirala-za-provedenie-trenirovki-1-yanvarya-2163984/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/schitov-raskritikoval-rukovodstvo-admirala-za-provedenie-trenirovki-1-yanvarya-2163984/


 

 

Мне сложно сказать, с чем был связан выход 1‑го января. Тренер сам планирует 
свою работу. Вполне может быть, что по планам Леонида Тамбиева "Адмирал" 
должен был тренироваться в этот день, - сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000841_Schitaju_trenirovki_s_ballonami
_izvrashhenijem_i_glupostju_Plushhev__o_zanatii_Admirala_1_janvara 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 января 2024 

К заголовкам сообщений 

ХК "Салават Юлаев" сообщил о первых матчах в январе 2024 года (ИА 
Башинформ, Уфа, 2 января 2024) 
ХК "Салават Юлаев" начнет восьмой выездной тур регулярного сезона КХЛ в 
Омске, где 3 января 2024 года сыграет с местным "Авангардом". Завершат 
"юлаевцы" гостевые игры в Новосибирске, где предстоит матч с "Сибирью". 
Напомним, "Салават Юлаев" сыграл в последнем матче на выезде в Казани, в 
котором уступил "Ак Барсу". Встреча предновогоднего зеленого дерби в Казани 
завершилась со счетом 3:2, сообщало информагентство "Башинформ". 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-01-02/hk-salavat-yulaev-soobschil-o-
pervyh-matchah-v-yanvare-2024-goda-3590015 

К заголовкам сообщений 

Названа сумма оклада голкипера СКА Серебрякова (Спорт уик-энд (sport-
weekend.com), Санкт-Петербург, 2 января 2024) 
4 октября пресс-служба клуба из Северной столицы объявила о подписании 
контракта с 28-летним Серебряковым до конца сезона-2026/27. Ранее игрок 
перешел в СКА в результате обмена с "Адмиралом" на голкипера Сергея 
Иванова и форварда Дмитрия Бучельникова. 
Оклад голкипера СКА Никиты Серебрякова по контракту с петербургским 
хоккейным клубом составит 2,5 миллиона рублей до конца сезона-2023/24. 

https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/228969-nazvana-summa-oklada-
golkipera-ska-serebryakova 

К заголовкам сообщений 

"Праздники прошли в ускоренном режиме". СКА провел первую 
тренировку в 2024 году (Чемпионат.com, Москва, 2 января 2024) 
Пресс-служба СКА показала кадры с первой ледовой тренировки в 2024 году. 
"Кто-то 2 января расправляется с остатками праздничного стола, кто-то просто 
отдыхает под новогодние фильмы.  
Ну а мы - тренируемся! Новогодние праздники у команды прошли в ускоренном 
режиме, а сегодня мы уже собрались в хоккейном городе, отлично покатались и 
даже провели мини-турнир 3 на 3 (победил СКА, понятное дело)", - сказано в 
сообщении клуба. 
Напомним, подопечные Романа Ротенберга, набрав 61 очко в 45 матчах, 
занимают четвертое место в турнирной таблице Западной конференции 
Континентальной хоккейной лиги. В следующем матче СКА на домашнем льду 
сыграет с "Витязем" (3 января, начало - в 17:00 мск).  

https://www.championat.com/hockey/news-5380044-prazdniki-proshli-v-uskorennom-
rezhime-ska-provyol-pervuyu-trenirovku-v-2024-godu.html 
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https://www.championat.com/hockey/news-5380044-prazdniki-proshli-v-uskorennom-rezhime-ska-provyol-pervuyu-trenirovku-v-2024-godu.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Переход Ковальчука - в большей мере маркетинговый ход, но он должен 
помочь "Спартаку", считает Вайсфельд (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 
января 2024) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд в эфире "Матч ТВ" высказал мнение, что 
нападающий Илья Ковальчук должен принести пользу московскому "Спартаку", 
отметив, что не ожидал увидеть 40‑летнего форварда в столь хорошей форме. 
В начале декабря олимпийский чемпион подписал контракт со "красно‑белыми" 
до конца сезона. В двух матчах за "Спартак" форвард забил две шайбы. 
 - Ковальчук - это больше желание руководства Спартака". С моей точки зрения, 
это больше маркетинговый ход. Многие спрашивают, не испортит ли он 
обстановку в команде. Мне кажется, что в этом плане проблем не будет, он 
только поможет. Другой вопрос, в каком состоянии он будет. 
Важно, что он забросил шайбы. Неважно, как. Он здорово выглядел, не ожидал, 
что будет в такой форме, - сказал Вайсфельд в программе "Все на Матч!" на 
телеканале "Матч ТВ". 
По мнению эксперта, "Спартак" способен побороться за Кубок Гагарина в 
нынешнем сезоне. 
 - У них есть шанс. После второго раунда все будет вообще непонятно - 
состояние лидеров, травмы. Игра вселяет оптимизм в болельщиков, - отметил 
Вайсфельд. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000883_Perehod_Kovalchuka__v_bolsh
ej_mere_marketingovyj_khod_no_on_dolzhen_pomoch_Spartaku_schitajet_Vajsfeld 

К заголовкам сообщений 

Артюхин назвал возвращение Ковальчука в "Спартак" грандиозным 
событием в российском хоккее (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 января 
2024) 
Российский хоккеист Евгений Артюхин в эфире "Матч ТВ" оценил переход 
олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука в московский " Спартак ". 
В начале декабря 40‑летний Ковальчук подписал контракт со "красно‑белыми" до 
конца сезона. В двух матчах за "Спартак" форвард забросил две шайбы. 
 - Меня шокировала новость о возвращении Хабибулина в "Торпедо". 
Возвращение Ильи Ковальчука - очень здорово для нашего хоккея. Это 
грандиозное событие. 
(Тренер "Спартака" Алексей) Жамнов выделяется тем, что команда хорошо 
играет, он смог сплотить коллектив. Я бы отметил (тренера "Лады" Олега) 
Браташа. Здесь все сошлось, и тренерский штаб и команда. Ребята очень 
"голодные". Некоторых игроков уже списали, они в этом году возрождаются, 
перезапускают карьеру. У них сложился отличный дружественный коллектив, это 
видно на льду, - сказал Артюхин в программе "Все на Матч!" на телеканале "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000881_Artuhin_nazval_vozvrashhenije_
Kovalchuka_v_Spartak_grandioznym_sobytijem_v_rossijskom_khokkeje 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000883_Perehod_Kovalchuka__v_bolshej_mere_marketingovyj_khod_no_on_dolzhen_pomoch_Spartaku_schitajet_Vajsfeld
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000883_Perehod_Kovalchuka__v_bolshej_mere_marketingovyj_khod_no_on_dolzhen_pomoch_Spartaku_schitajet_Vajsfeld
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000881_Artuhin_nazval_vozvrashhenije_Kovalchuka_v_Spartak_grandioznym_sobytijem_v_rossijskom_khokkeje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000881_Artuhin_nazval_vozvrashhenije_Kovalchuka_v_Spartak_grandioznym_sobytijem_v_rossijskom_khokkeje


 

 

Лучшие игроки 17-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 2 января 2024) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 17-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Евгений Волохин, "Мамонты Югры" 
18-летний вратарь за минувшую неделю провел два матча (120 минут), в которых 
одержал две победы и пропустил одну шайбу. В матче против "Локо-76" сохранил 
ворота в неприкосновенности. "Сухарь" стал для него третьим в сезоне и 
седьмым в МХЛ. Соперники нанесли по воротам Волохина 42 броска, вратарь 
отразил 41 из них (97,6%). Коэффициент надежности − 0,50.  
"Мамонты Югры" находятся на первом месте в "Золотом" дивизионе Восточной 
конференции и опережает ближайшего преследователя ("Омские Ястребы") на 
шесть очков.  
Лучший защитник  
 Марк Ульев, "Локо" 
18-летний игрок обороны в двух матчах забросил одну шайбу и сделал четыре 
результативные передачи (пять очков), при показателе полезности "+7". Лучший 
защитник-бомбардир недели, оформил два ассистентских дубля подряд. Ульев 
заблокировал два броска, провел четыре силовых приема сделал один перехват 
и нанес четыре броска по воротам.  
"Локо" лидирует в "Золотом" дивизионе Западной конференции и опережают 
ближайшего преследователя ("СКА-1946") на шесть очков.  
Лучший нападающий  
 Илья Роговский, "Локо" 
19-летний форвард провел два матча, в которых отметился четырьмя шайбами 
и тремя результативными передачами (семь очков), при показателе полезности 
"+4". Лучший бомбардир недели и лучший бомбардир МХЛ, он оформил два 
дубля в ворота "Динамо СПб". За неделю Роговский заблокировал один бросок, 
провел один силовой прием, сделал один перехват и нанес 11 бросков по 
воротам.  
Лучший новичок  
 Александр Андрияшев, "АКМ-Юниор" 
17-летний защитник провел два матча, в которых забросил три шайбы (одну в 
большинстве, одну в меньшинстве и одну в равных составах), при показателе 
полезности "+2". Лучший снайпер недели среди новичков МХЛ, оформил дубль в 
ворота "СКА-Юниор". Андрияшев заблокировал семь бросков, сделал один 
перехват и нанес шесть бросков по воротам, три из которых стали 
результативными.  
"АКМ-Юниор" находится на восьмом месте "Серебряного" дивизиона Западной 
конференции.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1049480/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучший сезон в карьере Шохиной и трио из "Торпедо". Самые длинные 
результативные серии в истории ЖХЛ (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 2 января 2024) 

https://mhl.khl.ru/news/20085/1049480/


 

 

В ТОП-5 самых продолжительных серий с набранными очками вошли сразу три 
хоккеистки "Торпедо" сезона 2023/2024. Шесть хоккеисток зарабатывали очки в 
15 и более матчах подряд, а кое-кто делал это дважды. WHL. KHL. RU 
рассказывает о самых длинных результативных сериях игроков Лиги.  
Анна Шохина ("Торнадо") - 30 матчей 
Рекордная серия Шохиной началась 24 сентября 2021 года во второй игре 
"Торнадо" со СКИФом, а закончилась 25 марта 2022 года, и снова СКИФ был в 
соперниках. На этом отрезке Анна Шохина забросила 29 шайб и отдала 49 
голевых передач. Особенно яркой получилась игра с "7.62" 20 марта - тогда 
Шохина набрала 7 (2+5) очков.  
Только две игры она закончила без очков, а всего в том регулярном чемпионате 
капитан "Торнадо" набрала 83 (31+52) очка - действующий рекорд ЖХЛ. По 
итогам сезона Шохина во второй раз стала лучшей хоккеисткой сезона.  
Ландыш Фаляхова ("Торпедо") - 21 матч 
В самой первой игре сезона 2023/2024 против "Торнадо" Фаляхова осталось без 
очков. А затем выдала результативную серию из 21 игры, которая завершилась 
только 21 декабря 2023 года в матче с "Агиделью". На этом отрезке она 
забросила 17 шайб и отдала 24 передачи. С 41 очком Ландыш Фаляхова 
занимает второе место в гонке бомбардиров сезона.  
Елизавета Шкалева ("Торпедо") - 19 матчей 
Партнер Фаляховой по звену Елизавета Шкалева в сезоне 2023/2024 установила 
новый рекорд по длине голевой серии - нападающий "Торпедо" забивала на 
протяжении 15 матчей. Ее серия с набранными очками началась 19 сентября в 
игре с "Торнадо" и завершилась 21 ноября в гостевой встрече с "Агиделью". На 
этой дистанции Шкалева записала на свой счет 39 (27+12) очков, благодаря чему 
лидирует в гонке снайперов и идет на третьем месте среди лучших бомбардиров.  
Елена Зарипова ("Торпедо") - 16 матчей 
Серия Зариповой началась 27 сентября в матче с "Динамо-Невой" и 
завершилась 22 ноября в игре против "Агидели". Суммарно за всю серию Елена 
забросила семь шайб и отдала 16 голевых передач, набрав 23 очка. Только в 
трех встречах сезона 2023/2024 она не смогла записать на свой счет ни одного 
балла. 3 октября Зарипова набрала 4 (2+2) очка в игре с СКСО.  
Алевтина Полунина ("Торнадо") - 16 матчей 
Результативная серия Алевтины Полуниной случилась на стыке первых двух 
сезонов ЖХЛ. С 4 декабря 2015 года по 9 октября 2016 года Полунина забросила 
15 шайб и набрала 21 очко. В этом промежутке Алевтина успела выиграть гонку 
снайперов (29 шайб) и первый Кубок ЖХЛ в составе "Торнадо".  
Ольга Сосина ("Агидель") - 15 матчей 
Лидер атак уфимской команды начала набирать очки 11 марта 2018 года в матче 
регулярного чемпионата с "Динамо" из Санкт-Петербурга. Далее был первый 
чемпионский плей-офф: в пяти матчах Ольга набрала 10 (5+5) очков, включая 
дубль в решающей игре финала с "Торнадо". А ее серия закончилась только 17 
сентября 2019 года на пятой игре сезона 2018/2019 - тогда пострадала "Бирюса".  
Анна Шохина ("Торнадо") - 15 матчей 
Шохина - единственная хоккеистка, обладающая двумя продолжительными 
результативными сериями. 3 декабря 2020 года она забросила шайбу в ворота 
"Динамо-Невы" и на протяжении 15 матчей не уходила со льда без набранных 
очков. Серия прервалась 13 февраля 2021 года в игре с "КРС Ванке Рэйз". На 
этой дистанции Анна забросила 15 шайб и набрала 27 очков. В сезоне 2020/2021 
Шохина заняла второе место в гонке бомбардиров, уступив лидеру Александре 
Карпентер всего два балла.  

https://whl.khl.ru/news/20057/1046924/ 

https://whl.khl.ru/news/20057/1046924/


 

 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк считает, что ЦСКА играет интересно, несмотря на неудачную 
серию в КХЛ (ТАСС, Москва, 2 января 2024) 
Хоккеисты московского ЦСКА показывают интересную игру, несмотря на 
неудачную декабрьскую серию в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ). Такое мнение ТАСС высказал президент Федерации хоккея России (ФХР), 
член наблюдательного совета армейского клуба Владислав Третьяк.  
В конце декабря ЦСКА потерпел пять поражений подряд, завершив год победой 
над череповецкой "Северсталью" (3:1).  
"Конечно, огорчает такое количество поражений. Но по игре, как я посмотрел, 
ЦСКА мощно играет. Не забивают, но игра интересная, открытая. Мне нравится 
такая игра, потому что в ЦСКА в закрытый хоккей никто не играет", - сказал 
Третьяк.  
"Команда еще наберет очки, состав нормальный. Все еще будет, все покажет 
плей-офф. Будет необыкновенно интересно", - добавил глава ФХР.  

https://tass.ru/sport/19667477 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 2 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк считает, что Ковальчуку нужно сохранить силы для матчей плей-
офф КХЛ (ТАСС, Москва, 2 января 2024) 
Олимпийскому чемпиону нападающему московского "Спартака" Илье Ковальчуку 
для удачного выступления в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 
необходимо сберечь силы для матчей плей-офф. Такое мнение ТАСС высказал 
президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк.  
"Дай бог ему помочь команде, потому что он мастер высокого класса. Главное, 
чтобы ему хватило сил на плей-офф, так как игры будут тяжелые", - сказал 
Третьяк.  
Ковальчук заключил контракт с красно-белыми до конца сезона, о чем было 
объявлено в начале декабря 2023 года. В первых двух матчах 40-летний 
форвард забросил по шайбе, а заключительную встречу "Cпартака" в 2023 году 
пропустил из-за микротравмы.  

https://tass.ru/sport/19667721 

К заголовкам сообщений 

"Мы не ведемся на провокации". Ротенберг - о словах Тардифа про 
отношения ФХР и ИИХФ (Чемпионат.com, Москва, 2 января 2024) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России, главный тренер СКА Роман 
Ротенберг ответил на слова главы Международной федерации хоккея (ИИХФ) 
Люка Тардифа который заявил, что хорошие отношения у ФХР и ИИХФ будут 
тогда, когда Россия начнет соблюдать правила федерации в отношении 
контрактов. 

https://tass.ru/sport/19667477
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tretyak-dovolen-igroy-cska-nesmotrya-na-pyatimatchevuyu-seriyu-porazheniy-v-dekabre-2163962/
https://russian.rt.com/sport/news/1253733-tretyak-kovalchuk-sily
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vladislav-tretyak-otsenil-vystuplenie-tsska-v-nyneshnem-sezone-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-609333-tretyak-tsska-moshchno-igrayet-oni-yeshche-naberut-ochki
https://tass.ru/sport/19667721


 

 

"Знаете, мы не ведемся на провокации. Дружим с ИИХФ, да. То, как 
комментируют это представители международной федерации, - их право. Мне к 
этому нечего добавить. Если у них есть какие-то к нам вопросы, мы на них 
отвечаем, на уровне менеджеров и юристов такая работа ведется. Мы дружим 
со всеми, открыты к диалогу, общаемся. Может, официально об этом никто не 
говорит, но мы в хороших отношениях с хоккейным сообществом". 

https://www.championat.com/hockey/news-5379842-my-ne-vedyomsya-na-
provokacii-rotenberg-o-slovah-tardifa-pro-otnosheniya-fhr-i-iihf.html 

Похожие сообщения (3): 

• Forbes (forbes.ru), Москва, 2 января 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 2 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 2 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Андрей Разин выступил в поддержку Владимира Путина на выборах 
(Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 2 января 2024) 
Он рассказал, почему поддерживает выдвижение Путина. 
Андрей Разин поставил подпись в поддержку президента России Владимира 
Путина. 
"Я поставил свою подпись в поддержку Владимира Путина так как вижу, как в 
нашей стране развивается спорт, в частности, хоккей. Вижу, как развивается 
КХЛ. Хоккей - это, действительно, тяжелое занятие и я рад, что наш Президент 
занимается нашим любимым делом",  
 - сказал Разин. 
Выборы Президента России пройдут три дня - с 15 по 17 марта 2024 года.  
Андрей Разин выступил в поддержку Владимира Путина на выборах 

https://vecherka74.ru/news/33140-andrey-razin-vystupil-v-podderzhku-vladimira-
putina-na-vyborah.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

"Не представляю себе олимпийский хоккейный турнир без русских и 
белорусов" - Рене Фазель (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 января 2024) 
Бывший президент Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель в 
интервью "Матч ТВ" заявил, что отсутствие российской хоккейной сборной на 
Олимпийских играх негативно повлияет на динамику и общий соревновательный 
уровень. 
Фазель, утвержденный в сентябре в должности руководителя Судейского 
экспертного комитета КХЛ, являлся главой IIHF с 1994 по 2021 год. После ухода 
на этом посту его сменил Люк Тардиф. 
Международный олимпийский комитет (МОК) 8 декабря объявил, что допустит 
российских и белорусских спортсменов, успешно прошедших отбор, до летних 
Олимпийских игр‑2024 в индивидуальном нейтральном статусе. Российские 
атлеты смогут выступать в Париже без флага, гимна и других национальных 
символов. МОК запретил участие спортсменов, связанных с силовыми 
структурами или выражавших поддержку СВО, а также участие в командных 
видах спорта. 

https://www.championat.com/hockey/news-5379842-my-ne-vedyomsya-na-provokacii-rotenberg-o-slovah-tardifa-pro-otnosheniya-fhr-i-iihf.html
https://www.championat.com/hockey/news-5379842-my-ne-vedyomsya-na-provokacii-rotenberg-o-slovah-tardifa-pro-otnosheniya-fhr-i-iihf.html
https://www.forbes.ru/sport/503761-glava-iihf-tardif-nazval-uslovia-vozvrasenia-rossii-na-mezdunarodnye-turniry
https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-vyskazalsya-o-slovakh-tardifa-pro-otnosheniya-fkhr-i-iikhf
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/02/22050313.shtml
https://vecherka74.ru/news/33140-andrey-razin-vystupil-v-podderzhku-vladimira-putina-na-vyborah.html
https://vecherka74.ru/news/33140-andrey-razin-vystupil-v-podderzhku-vladimira-putina-na-vyborah.html


 

 

 - Международный олимпийский комитет (МОК) с большими оговорками решил 
допустить россиян на Олимпиаду‑2024 в Париже. Можно ли сказать, что лед 
тронулся?  
 - Я очень счастлив слышать, что российские и белорусские спортсмены могут 
принимать участие в Олимпиаде. Конечно, там есть определенные условия 
допуска. Главное, считаю, чтобы в этот вопрос не была замешана политика. Не 
знаю, как точно отреагируют западные страны. Там ходили разговоры о бойкоте. 
Но главная идея в том, что сами атлеты должны решать, едут ли они на 
Олимпиаду, устраивают ли их условия, в каком они будут состоянии. Дверь на 
летние Игры в Париже должна быть открыта, потому что для многих спортсменов 
это может быть лишь одна Олимпиада в их жизни. 
 - Может ли это решение МОК стать импульсом для Международной федерации 
хоккея (IIHF), чтобы там тоже подумали о допуске сборной России на чемпионаты 
мира?  
 - Да, конечно, это решение МОК должно подтолкнуть IIHF хотя бы к обсуждению 
данного вопроса. Все знают, что Россия - очень сильная страна в спортивном 
плане. И если российскую сборную допустят до Олимпиады‑2026 в Милане и 
Кортина‑д'Ампеццо, это станет важнейшим шагом в плане возвращения 
российского хоккея на международную арену. Нужно будет садиться и искать 
решение, как допускать сборные России и Белоруссии и до чемпионатов мира. 
Вообще, если честно, я не представляю себе олимпийский хоккейный турнир без 
русских и белорусов. Отсутствие российской хоккейной сборной на Олимпийских 
играх негативно повлияет на динамику и общий соревновательный уровень, 
учитывая тот факт, что исторически Россия всегда была сильным соперником на 
международных турнирах. Это выглядело бы очень странно, - сказал Фазель 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000858_Ne_predstavlaju_sebe_olimpijsk
ij_khokkejnyj_turnir_bez_russkih_i_belorusov__Rene_Fazel 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

В НХЛ отказались от русского вратаря прямо на Новый год. Карьера 
голкипера под угрозой (Советский спорт, Москва, 2 января 2024) 
Илье Самсонову придется доказывать свою состоятельность с нуля.  
Спортсменам, а тем более хоккеистам не привыкать встречать Новый год в 
боевых условиях. В НХЛ, например, игры идут своим чередом. То же самое 
относится и к участникам молодежного чемпионата мира. Спортсмены к этому 
давно привыкли и не жалуются, что праздник для них оказывается чисто 
символическим, когда можно скушать кусочек тортика и поздравить родных в 
основном по СМС.  
Однако иногда 31 декабря может сложиться для атлета совсем никудышно. Не 
верите - спросите у голкипера "Торонто Мэйпл Лифс" Ильи Самсонова. За 
несколько часов до праздника он узнал, что выставлен своим клубом на драфт 
отказов. Думается, россиянина мало интересовал вопрос в такой обстановке, 
позарится ли на него кто-нибудь на него в течение суток, когда есть шанс еще 
хоть куда-то уйти. Не позарился. Ближайшее время Самсонов проведет в фарм-
клубе "кленовых листьев". И нет - не в играх, а лишь занимаясь с тренером 
вратарей и пытаясь решить свои проблемы.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000858_Ne_predstavlaju_sebe_olimpijskij_khokkejnyj_turnir_bez_russkih_i_belorusov__Rene_Fazel
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2000858_Ne_predstavlaju_sebe_olimpijskij_khokkejnyj_turnir_bez_russkih_i_belorusov__Rene_Fazel


 

 

Что именно не заладилось у Ильи в текущем сезоне, непонятно. По итогам 
прошлого регулярного первенства в 42 матчах Самсонов капитулировал 98 раз. 
Сейчас после всего лишь 15 игр шайба побывала в сетке его ворот уже 52 раза. 
Хотя россиянин не мог не понимать, что ему может грозить, после того как в 
предновогоднюю пятницу, 29 декабря, пропустил шесть голов от "Коламбуса", 
игроки которого нанесли всего 21 бросок. И можно сказать, что вина за итоговое 
поражение со счетом 5:6 в овертайме целиком и полностью лежит на его плечах, 
поскольку его партнеры огорчили вратаря соперника аж пять раз, но этого все 
равно не хватило для победы.  
Точно известно только то, что проблемы голкипера носят психологический 
характер, так как он сам об этом говорил. Мы не можем досконально знать, что 
происходит в жизни Ильи. Может, его состояние вызвано какими-то жизненными 
обстоятельствами. Как еще объяснить, что один из героев плей-офф прошлого 
сезона скатился до резервного вратаря фарм-клуба, который оказался там 
потому, что больше никто его забирать не захотел. Частично виновата может 
быть и майская травма, полученная им в матче с "Флоридой".  
Самсонову всего 26 лет. Возраст позволяет перезапустить карьеру еще не один 
раз. С этой точки зрения ничего страшного не произошло. Провалы бывали у 
всех. А какие за этими провалами следовали триумфы, спросите у Сергея 
Бобровского, который после периодов откровенно слабой игры едва не выиграл 
Кубок Стэнли. Может, еще и выиграет, кстати. Важно, чтобы сам Илья понимал 
природу своей неудачной игры и сделал правильные выводы. Даже если он в 
итоге покинет "Торонто", на одном клубе свет клином не сошелся. В его годы 
можно даже успеть вернуться в КХЛ, а затем еще раз покорить заокеанскую лигу, 
было бы желание.  
Конечно, тяжело, когда под боком больше нет Александра Овечкина, Евгения 
Кузнецова и Дмитрия Орлова. Ну так тяжело сейчас и самому Овечкину. Тем 
более это не помешало Самсонову ударно завершить предыдущий сезон, 
первый в составе "Торонто". Будем с нетерпением ждать новостей из стана 
"кленовых листьев" и следить за судьбой талантливого голкипера. Он 
обязательно найдет свою команду и еще не раз заставит хоккейную 
общественность говорить о себе в восторженных тонах.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/v-nkhl-otkazalis-ot-russkogo-vratarya-
pryamo-na-noviy-god-karera-golkipera-pod-ugrozoy 

К заголовкам сообщений 

В Америке разбушевался русский талант! Свечников унизил команду 
Панарина и Шестеркина, оформив дубль (Sport24.ru, Москва, 3 января 
2024) 
Этого парня не остановить.  
"Мы уже не раз говорили об этом, Свечников должен попадать в протокол игры 
своими результативными действиями, чтобы мы были той командой, которой 
нам нужно быть. Он доминирующий игрок, и ему нужно забивать", - сказал 
главный тренер "Каролины" Род Бриндамор после хет-трика Свечникова-
младшего в недавнем матче с "Монреалем".  
Главная проблема в карьере лидера "Харрикейнз", из-за которой он до сих пор 
не стал звездой мирового уровня, кроется в отсутствии стабильности. Андрей 
может выдать гениальный отрезок из нескольких матчей, а потом длительное 
время отмечаться в протоколах исключительно удалениями. При этом у него 
есть все качества для выхода на абсолютно новую ступень. Более 
универсального и разностороннего хоккеиста в НХЛ найти очень тяжело. Но его 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/v-nkhl-otkazalis-ot-russkogo-vratarya-pryamo-na-noviy-god-karera-golkipera-pod-ugrozoy
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ахиллесова пята постоянно напоминает о себе. Так произошло и в этом сезоне. 
Свечников начал регулярку с 11 матчей без голов. Да, он регулярно набирал 
очки, но от игрока такого таланта все ждут еще и заброшенных шайб. Так что 
определенное напряжение от длительной безголевой серии витало в воздухе.  
Свеч прервал эту серию в игре с "Коламбусом", но через полторы недели выпал 
из-за травмы нижней части тела. Казалось, что этот кризис Андрея может 
растянуться на весь сезон. Но он собрался с силами и после извилистого 
серпантина вырулил на ровную, стабильную и голевую дорожку. Сначала 
Свечников-младший забил "Нэшвиллу". А уже на следующий день оформил хет-
трик в ворота "Монреаля". А сегодня, в ночь со 2 на 3 января по московскому 
времени, форвард "Каролины" выдал очередной перформанс. На этот раз 
пострадал крепкий "Рейнджерс".  
За 31 секунду до конца первого периода воспитанник казанского "Ак Барса" 
воспользовался гениальной передачей Себастьяна Ахо и прекрасным 
вантаймером реализовал большинство. Игорь Шестеркин был бессилен.  
А в заключительной двадцатиминутке Андрей показал, что не стоит оставлять 
его в одиночестве на дальней синей линии. Свеч мастерски укрыл шайбу 
корпусом и разобрался с одним из лучших голкиперов мира. Есть дубль!  
Форвард "Каролины" вполне мог оформить второй хет-трик в последних трех 
матчах, но ограничился двумя заброшенными шайбами. Он набрал по 2 и более 
очка в 5 играх подряд. Став четвертым форвардом в истории франшизы с 
подобным достижением. До Андрея такими результатами могли похвастать лишь 
Кевин Дайнин, Рон Френсис и Майк Роджерс. А "Харрикейнз" в этом матче 
уничтожили "Рейнджерс" со счетом 6:1. С таким Свечниковым команду 
Бриндамора очень сложно остановить.  

https://sport24.ru/hockey/article-609436-v-amerike-razbushevalsya-russkiy-talant-
svechnikov-unizil-komandu-panarina-i-shesterkina-oformiv-dubl 

К заголовкам сообщений 

Чемпион мира 2014 года хоккеист Анисимов подписал контракт с фарм-
клубом "Рейнджерс" (ТАСС, Москва, 2 января 2024) 
Чемпион мира 2014 года российский нападающий Артем Анисимов подписал 
пробный контракт с клубом Американской хоккейной лиги (АХЛ) "Хартфорд". Об 
этом сообщает пресс-служба клуба.  
"Хартфорд" является фарм-клубом команды Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Нью-Йорк Рейнджерс". Пробный контракт в АХЛ рассчитан на 25 игр. 
После этого игрок имеет право подписать обычный контракт с клубом.  
Анисимову 35 лет, он выступал за "Хартфорд" с 2007 по 2009 год. Нападающий 
был выбран "Рейнджерс" на драфте 2006 года под общим 54-м номером. В НХЛ 
Анисимов выступал за "Рейнджерс", "Коламбус", "Чикаго" и "Оттаву", в 
Континентальной хоккейной лиге - за ярославский "Локомотив". Сезон-2022/23 
россиянин провел в клубе АХЛ "Лихай Вэлли".  
В составе сборной России Анисимов стал чемпионом мира 2014 года, дважды 
серебряным (2010, 2015) и один раз бронзовым (2019) призером мировых 
первенств.  

https://tass.ru/sport/19667969 

К заголовкам сообщений 

Разное 
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Канада без медалей впервые за пять лет! Чехия сотворила главную 
сенсацию МЧМ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 января 2024) 
Невероятная развязка четвертьфинала. 
Если вы смотрели матч группового этапа между Канадой и Швецией, то 
наверняка могли представить, что нынешний МЧМ проходит не в Гетеборге, а 
где-нибудь в Онтарио или Квебеке. Красное море на трибунах, которое совсем 
немного разбавляли люди в желтых свитерах, лучше всего напоминало о том, 
как беззаветно канадские болельщики влюблены в молодежное первенство 
мира. Не оттолкнул их ни дорогой и многочасовой трансатлантический перелет, 
ни тот факт, что на родине нынешнюю молодежку называли одной из самых 
серых на бумаге за последние несколько лет.  
Заранее выкидывать команду под руководством бывшего игрока "Медвешчака" 
Алана Летанга из короткого списка претендентов на золото никто не собирался - 
канадцы выигрывали МЧМ и с менее талантливыми составами. Только на этот 
раз назвать их стопроцентным фаворитом текущего турнира было нельзя.  
Да, они привезли в Швецию потенциального первого номера предстоящего 
драфта Маклина Селебрини, восемь человек из первого раунда драфта и 
убедили "Бостон" отпустить в Гетеборг закрепившегося в НХЛ Мэтью Пойтраса. 
Но невыдающаяся оборона, традиционно хлипкая вратарская линия и чересчур 
большой набор прямолинейных нападающих не позволяли поставить их в 
прогнозах выше максимально сбалансированных американцев и шведов, чей 
костяк выигрывал ЮЧМ в 2022-м. Вдобавок ко всему, веру в команду Летанга 
подрывало разгромное поражение в товарняке от сборной студенческой лиги 
Канады, которое некоторые канадские болельщики прямо называли 
откровенным унижением от более возрастных отбросов.  
Тотальной доминации от этой сборной изначально ждать не стоило, и этот МЧМ 
подтвердил этот тезис. В группе "листья" дежурно разгромили Латвию, больше 
половины игры промучились с Германией, более-менее уверенно обыграли 
Финляндию и уступили в центральном матче Швеции, выйдя в плей-офф со 
второго места. Однако четвертьфинале с привычной кусачей, но далеко не 
звездной Чехией ее ждал первое с 2019 года поражение на этой стадии и 
воплощение в жизнь всех пессимистичных прогнозов.  
Начинать матч с командой Патрика Аугуста пришлось с холодного душа и 0:2 уже 
в первые двадцать минут. И во многом создать ключевой задел чехам помог 
голкипер канадцев Матис Руссо, ставший сегодня главным антигероем 
действующих обладателей трофея. Сначала он не справился с броском в 
ближний угол от Якуба Штанцля, а на 18-й минуте пустил между ног не самый 
сложный выстрел с синей линии от Томаша Цибульки.  
Списывать кленовую молодежку после первого периода было бы глупо и наивно. 
Во второй двадцатиминутке Чехия по заветам Евгения Кузнецова "охранять 
кукурузу" и наглухо закрываться в своей зоне не стала, но начала играть с 
большей оглядкой на оборону, продолжив делать ставку на быстрый отрыв и 
контратаки.  
А вот Канада методично гнула свою линию, еще сильнее прибавила в движении, 
увеличила объем прессинга, стала более нацеленной на бросок и в конце концов 
еще до второго перерыва исправила ошибки своего голкипера, сравняв счет 
благодаря шайбам Мэтью Вуда и Джейка Фурлонга.  
По-настоящему забыли об атаке чехи лишь в третьем периоде, перейдя на 
режим тотальной обороны. Канадцы давили и создавали голевые моменты у 
ворот Михала Грабала за счет большого количество бросков со всех позиций всю 
заключительную треть встречи. Впрочем, как это нередко бывает, для победы в 



 

 

конкретно взятом матче сборной Чехии хватило одного удачно реализованного 
шанса в концовке.  
В тот момент, когда многие мысленно были уже в овертайме, европейцы 
сподобились на одну из немногих атак в заключительной двадцатиминутке и за 
11 секунд до финальной сирены забили свой третий гол. Злая ирония в том, что 
чехи забросили победную шайбу рикошетом от щитка Оливера Бонка - сына экс-
нападающего сборной Чехии и звезды "Оттавы" начала нулевых Радека Бонка. 
В решающий момент нога защитника ненароком помогла его исторической 
родине.  
И отсутствие медалей впервые с 2019 года - веский повод назвать команду 
Летанга худшей канадской молодежкой за последнее десятилетие. Возможно, на 
родине хоккея к сегодняшней катастрофе (а это поражение будет воспринимать 
именно так) и были готовы. Однако от тонны критики и кучи камней в свой адрес 
это сборную Канады совершенно точно не убережет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/kanada-chehiya-rezultat-i-
obzor-matcha-chetvertfinala-mchm-2024-2-yanvarya-2163967/ 

К заголовкам сообщений 

Определились полуфинальные пары молодежного чемпионата мира по 
хоккею (ТАСС, Москва, 3 января 2024) 
Сборная Швеции со счетом 3:2 после овертайма обыграла команду Швейцарии 
и стала последним полуфиналистом молодежного чемпионата мира по хоккею 
(игроки не старше 20 лет). Соревнования проходят в шведском Гетеборге.  
Заброшенными шайбами в составе победителей отметились Отто Стенберг (2-я 
минута), Юнатан Леккеримяки (19) и Аксель Сандин-Пеликка (66). У проигравших 
отличились Йан Хорнекер (38) и Ник Майле (50).  
В других четвертьфиналах сборная Финляндии обыграла команду Словакии (4:3 
ОТ), американцы разгромили латвийских хоккеистов (7:2). Действующий 
победитель турнира сборная Канады уступила чехам (2:3) и впервые с 2019 года 
осталась без медалей молодежного чемпионата мира.  
В полуфиналах сборная США сыграет с командой Финляндии, шведы встретятся 
с чехами. Полуфинальные встречи пройдут 4 января. Финал состоится 5 января.  
Сборная России пропускает третий чемпионат мира подряд - Международная 
федерация хоккея отстранила российские команды от турниров под своей эгидой 
из-за ситуации на Украине.  

https://tass.ru/sport/19668825 

Похожие сообщения (1): 

• ТАСС # Единая лента, Москва, 3 января 2024 

•  

К заголовкам сообщений 

Сенсация на МЧМ-2024! Канада вылетела в четвертьфинале от Чехии 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 января 2024) 
Позор "Кленовых Листьев".  
Результаты и календарь матчей МЧМ-2024 
На молодежном чемпионате мира стартовал плей-офф. И за это время 
произошли две сенсации: сборная Латвии прошла в игры на выбывание, вырвав 
место для участия во втором этапе у немцев, а Канада едет домой после стадии 
четвертьфинала! 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/kanada-chehiya-rezultat-i-obzor-matcha-chetvertfinala-mchm-2024-2-yanvarya-2163967/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/kanada-chehiya-rezultat-i-obzor-matcha-chetvertfinala-mchm-2024-2-yanvarya-2163967/
https://tass.ru/sport/19668825


 

 

Можно сказать, что у "Кленовых Листьев" не самое шикарное поколение было 
представлено на турнире. Однако и с этим составом канадцы могли 
претендовать на золото. Главным конкурентом считали только американцев.  
 МЧМ-2024: собраны будущие звезды хоккея, но не хватает только сборной 
России 
Канада впервые с 2019 года вылетела в четвертьфинале МЧМ 
"Кленовые Листья" в групповом этапе уступили всего один раз - сборной Швеции, 
заняли итоговое второе место и вышли в четвертьфинале на молодежную 
команду Чехии. Не сказать, что для Канады это был вызов. Североамериканская 
сборная должна была проходить, именно они считались фаворитами встречи, но 
что-то пошло не так. 
В первом периоде сборная Чехии с девяти бросков забросила две шайбы, во 
втором "Кленовые листья" собрались, отыграв преимущество соперников. И 
матч по всей логике должен был переходить в дополнительное время, но 
случился форс-мажор. 
За 11 секунд до конца основного времени чехи забросили третий гол. Обошлось 
не без доли везения. После броска игрока сборной Чехии, шайба попала в 
хоккеиста Канады, изменив траекторию полета. В итоге оказалась в воротах. За 
такое короткое время, если бы канадцы сравняли, то это было бы подвигом. Но 
фарт в этой игре остался на стороне сборной Чехии. 
 Канада вылетела в четвертьфинале МЧМ впервые с 2019 года 
Канада сенсационно проиграла сборной Чехии в четверьфинале МЧМ 
Примечательно, что в прошлом году у Канады был тоже сложнейший 
четвертьфинал, но противостояла им сборная Словакии. Тогда "Кленовые" дали 
словакам отыграться с 1:3, но в дополнительное время зарешал Бедард, 
который в этом сезоне выступает за "Чикаго". 
У чехов подъем после отстранения сборной России 
Тяжело связать отсутствие сборной России и хоккейный подъем чехов в плане 
достижений. Возможно, в Чехии наконец-то начал меняться хоккей, появляться 
больше звезд. Но все их успехи стали раскрываться после того, как ИИХФ 
отстранила сборную России от участия в турнирах под своей эгидой. 
В прошлом году "Народная команда" до 20 лет сыграла в финале, уступив в 
заключительной стадии Канаде. На МЧМ-2024 они выбили тех же "Кленовых" в 
четвертьфинале.  
Стоит отметить и бронзу на взрослом чемпионате мира-2022, ставшую для чехов 
первой медалей за много лет. Возможно, для Канады чехи за эти два года стали 
одним из самых неудобных противников. На МЧМ-2023 канадцы обеспечили 
себе золото только в третьем периоде. Сейчас - вылетели от "Народной 
команды".  
Крах первого номера драфта 
На драфте-2024 многие отдают первое место канадцу Маклину Селебрини, 
который набрал на групповом этапе МЧМ-2024 8 (4+4) очков в 4 матчах. Но 7 из 
8 его баллов приходятся на Латвию и Германию. Со шведами Маклин не 
заработал ни одного балла, а с финнами забросил один гол. 
В четвертьфинале тройка Маклина не набрала ни одного балла. Да, в финале 
прошлого года Бедард тоже не заработал очков. Но Коннор в полуфинале с 
американцами сначала сделал сократил отставание до 1:2, а еще упрочил 
лидерство "Кленовых", отдав результативную передачу (4:2). В четвертьфинале 
со Словакией Бедард открыл счет и забил победную шайбу в овертайме, 
ассистировав еще во втором голе Канады. 
Вот таких лидерских качеств от Маклина на турнире не было. Он не тащил за 
собой команду против именитых соперников. Он не возвращал свою сборную в 



 

 

игру и не вырывал победы своими действиями. Если это будущий первый номер 
драфта, то есть вопросы относительно перспектив лучших молодых хоккеистов, 
которые будут выбраны клубами НХЛ в 2024 году. 

https://allhockey.ru/article/show/502183-
Sensaciya_na_MChM_2024_Kanada_vyletela_v_chetvert_finale_ot_Chehii 

К заголовкам сообщений 

Канадские хоккеисты впервые с 2019 года остались без медалей 
молодежного чемпионата мира (ТАСС, Москва, 2 января 2024) 
Сборная Чехии со счетом 3:2 обыграла команду Канады в четвертьфинальном 
матче молодежного чемпионата мира по хоккею (игроки не старше 20 лет). 
Соревнования проходят в шведском Гетеборге.  
В составе победителей заброшенными шайбами отметились Якуб Штанцл (8-я, 
60-я минуты) и Томаш Цибулька (19). Победный гол чехи забили за 11 секунд до 
окончания основного времени. У проигравших отличились Мэттью Вуд (24) и 
Джейк Фарлонг (37). На 12-й минуте чешский нападающий Доминик Римон не 
реализовал буллит.  
Ранее в другом четвертьфинале сборная Финляндии со счетом 4:3 после 
овертайма обыграла команду Словакии. Соперники финнов и чехов по 
полуфинальным матчам определятся позднее. Полуфиналы состоятся 4 января.  
Сборная Канады впервые с 2019 года не вышла в полуфинал турнира, тогда 
канадцы со счетом 1:2 в овертайме уступили финнам. На четырех последующих 
турнирах канадские хоккеисты завоевали три золотые и одну серебряную 
медаль.  
Канадская сборная 20 раз выигрывала молодежные чемпионаты мира и 
является рекордсменом по этому показателю. Канадцы завоевывали золотые 
медали на двух последних турнирах.  
Сборная России пропускает третий чемпионат мира подряд. Международная 
федерация хоккея отстранила российские команды от турниров под своей эгидой 
из-за ситуации на Украине. Канадцы впервые не одержат победу на турнире с 
момента отстранения россиян.  

https://tass.ru/sport/19668047 

Похожие сообщения (33): 

• Vesti.kz, Алматы, 3 января 2024 

• Vesti.kz, Алматы, 3 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 3 января 2024 

• Интерфакс, Москва, 3 января 2024 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 2 января 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 2 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 января 2024 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 2 января 2024 

• ИА Regnum, Москва, 2 января 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 2 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 2 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 2 января 2024 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 2 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 2 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 января 2024 

https://allhockey.ru/article/show/502183-Sensaciya_na_MChM_2024_Kanada_vyletela_v_chetvert_finale_ot_Chehii
https://allhockey.ru/article/show/502183-Sensaciya_na_MChM_2024_Kanada_vyletela_v_chetvert_finale_ot_Chehii
https://tass.ru/sport/19668047
https://vesti.kz/hockeynational/opredelilis-vse-polufinalnyie-paryi-mchm-po-hokkeyu-338348/
https://vesti.kz/hockeynational/kanada-sensatsionno-vyiletela-molodejnogo-chempionata-mira-338347/
https://sport24.ru/hockey/news-609418-opredelilis-vse-polufinalisty-molodezhnogo-chempionata-mira-po-khokkeyu
https://www.sport-interfax.ru/938866
https://www.hockey-world.net/junior/287311-kanada-vpervye-s-2019-goda-ne-vyshla-v-polufinal-mchm
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https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/kanada-u20-chehiya-u20-obzor-matcha-molodezhnogo-chempionata-mira-2-yanvarya-2024-2163975/
https://www.mk.ru/sport/2024/01/02/sbornaya-chekhii-vyshla-v-polufinal-mchm-po-khokkeyu-obygrav-kanadu.html
https://regnum.ru/news/3857109
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https://sport24.ru/hockey/news-609366-kanada-sensatsionno-proigrala-chekhii-v-14-finala-mchm-propustiv-reshayushchuyu-shaybu-za-11-sekund-do-finalnoy-sireny


 

 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 2 января 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 2 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 2 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 2 января 2024 

К заголовкам сообщений 

 

 

 

 

 

 
 

https://sportrbc.ru/news/6594244d9a7947667eb304b9
https://www.rbc.ru/sport/02/01/2024/659421e49a79476c85ecc98a
https://sport24.ru/hockey/news-finlyandiya-obygrala-slovakiyu-i-stala-pervym-polufinalistom-molodezhnogo-chempionata-mira
https://www.sports.ru/hockey/1115746448-sergej-svetlov-prezident-iixf-zagovoril-o-vozvrashhenii-sbornyx-rossii.html

